

## Peru ist anders

# Das Departement Loreto im Nordosten Perus

## Geographie und Zahlen

Das Departement Loreto entspricht einem Drittel der Gesamtfläche von Peru (das ganze peruanische Amazonasgebiet: 61%). Das Departement ist nur schwach besiedelt (2.7 Personen pro km<sup>2</sup>) und zu einem grossen Teil nur auf dem Luft- oder Wasserweg erreichbar. Dies gilt auch für die Hauptstadt Iquitos (ca. 440'000 Einwohner).

Gelder aus der Kollekte des Sonntags der Weltmission fliessen in Peru nur in diese abgelegene Region des Landes.

### **Apostolische Vikariate in der Region Loreto**

Missio hat sich während ihres Besuchs in Peru auf das nördliche Gebiet des peruanischen Amazonasgebiets konzentriert und dort die beiden Apostolischen Vikariate Iquitos und Requena besucht. Zum Departement gehören auch die Apostolischen Vikariate San José de Amazonas und Yurimagua. Das Sekretariat des Apostolischen Vikariats von San José de Amazonas befindet sich aus verkehrs- und kommunikationstechnischen Gründen in Iquitos.

### **Apostolisches Vikariat Iquitos**

Im Apostolischen Vikariat Iquitos sind etwa 83,5% der 1'118'815 Einwohner römisch-katholisch und in 54 Pfarreien unterteilt (2015). Das Vikariat wird vom spanischen Bischof Miguel Olartúa Laspra geleitet. Er gehört zum Orden der Augustiner. Sein Vikariat verfügt über 17 Diözesanpriester, 16 Ordenspriester und seit anfangs Januar 2018 über drei Diözesandiakone und einen Ordensdiakon.

Dazu kommen 90 weitere Frauen und Männer in Ordensgemeinschaften. Das gemeinsame Priesterseminar der vier Vikariate im Departement Loreto befindet sich ebenfalls in Iquitos; zurzeit sind dort zehn junge Männer in Ausbildung.

### **Apostolisches Vikariat Requena**

In diesem Vikariat wohnen entlang dem Fluss Ucayali rund 170'000 Personen. Es hat eine Fläche von 82'000km<sup>2</sup> (0.5 Personen pro km<sup>2</sup>). Ungefähr 60% davon sind in der römisch-katholischen Kirche getauft. Das Vikariat ist in acht Pfarreien aufgeteilt. Nur mehr sechs Priester sind im Vikariat tätig. Mitgezählt ist auch der spanische Bischof Juan Tomás Oliver Climent; er ist Franziskaner.

Nur einer der sechs Priester ist aus Peru; er ist der einzige Diözesanpriester und kommt aus der Diözese Huacho. Dazu kommen zwei Ordensbrüder und 20 Ordensschwestern und unzählige Frauen und Männer, die in der Diakonie, Katechese, usw. tätig sind.

(Zahlen: Apostolisches Vikariat Requena, Priesterseminar und [catholic-hierarchy.org](http://catholic-hierarchy.org))